
食いしん防災コミュニティ部会がいく！ 

（第７５回 ２０２４年８月） 

 

 もし“フライ（揚げ物）の王国”が存在するとして、食いしん防にとってこの業界の

王様は、コロッケである。それもカニコロッケなどではない。普通のじゃが芋がメイン

のやつ。「え、ただのコロッケが王様？」と驚くむきもあるだろうが、いいの！ 食い

しん防にとっては、コロッケがフライ王国の No,１なの！ 

 

 ではNo.2は誰か。これはさほど意外性はない。トンカツである。ただしヒレカツで

はなく、ロースカツね。できれば分厚い肉より、叩いて薄～く伸ばしたやつが好き。  

かつて１番のお気に入りだった店では“わらじカツ”というネーミングだった。皿から

はみ出るくらいの面積。しかし厚みは１センチあるかどうか。好きな理由はご飯に合う

から。これ１枚で軽く３杯はイケた。 

 

さて３位は？ 実はこれが大問題だった。エビフライ、カキフライ、ミンチカツ、  

ビフカツ、串カツ、イカリング、ポテトフライ……どれも３位って感じじゃないんだよ

なあ。チキンカツ、とも思ったが、食いしん防は胸肉やささみが好みではない。最近は

モモ肉のチキンカツがめっきり減ってしまった。かじったら胸肉でがっかり、が何度 

あったことか。ということで、長らくフライ王国の第３位は空席のままだった。 

 

 そこに現れた意外な伏兵。その名はアジフライ！ 白身魚のフライはよく食べてまあ

まあの美味しさと思っていたが、アジフライはその２流品かくらいに勝手に考えて、 

敬遠していた。ところが、ある日頼んだミックスフライ定食（狙いはコロッケだった）

にひっそりと加わっていたのを食べてみたら…… 

「ム……う、美味い！」 

 目からうろこが落ち、ほっぺまで落ちた。食いしん防の目は、勝手な思い込みに   

くもっていたのだ。アジフライ、めちゃイケる！ ご飯に合う！ このご飯に合うと 

いうところが、他の白見魚フライや親戚筋のエビフライに勝る高得点ポイント。王国 

第３位の座はアジフライに決定だ！ これまで無視してて本当にゴメンね。 

 何事も試してみなければわからない、という教訓を改めて嚙みしめた食いしん防で 

あった。 

 

  

 

  

  

 

 

  １位               ２位         栄えある第３位 



TOPICS 

☆防災運動会の相談ならおまかせ！ 

 この秋、北花沢町と大沢町で防災運動会が行われる予定になっている。北花沢

は昨年に引き続き、大沢は初の実施となる。 

 食いしん防は北花沢町の自治会館にお邪魔して、打ち合わせに参加してきた。 

 

 昨年の防災運動会では、大声コンテスト（「火事だ～！」「助けて～！」などと叫ぶ声

の大きさを競う）と負傷者搬送リレー（毛布と竹竿で簡易担架を作り、負傷者代わりの

風船などを運ぶ競争）がメインで実施された。 

 今年は違う種目をやりたい、というリクエストを受けて、複数の種目を紹介し、その

中から新たな２つが選ばれた。それが何かは、当日のお楽しみ！ 若い役員も多く、  

活気に満ちた北花沢さんです。 

 

一方の大沢町さんは、まず自治会長さんが下調べで食いしん防の館へ相談に来られた。

大声コンテストなども含めたいくつかのオススメ種目の中から役員会で検討すると 

いうことだった。 

 

 まち協後援で防災運動会をやると、防災関連グッズが参加賞として軒数分もらえる。

北花沢さんは昨年と同じものではいけないので、変わりに欲しいものをリクエストして

もらった。大沢さんもそれがほしいということで決まり！ 湖東地区では初となるその

グッズの正体は……ムフフ、またの機会に紹介しよう。 

  

 

 

  

  

 

☆市内各地区の防災部会が Webで交流 

 ７月 24日、東近江市内の各地区まち協で防災関係の活動をしている部会員が集まっ

てのWeb会議が開かれた。複数の団体によるこの種の会議としては、初の試みである。

発起人である能登川まち協安全安心事業部の今井さんの呼びかけに、五個荘・八日市 

などから８人の参加があった。湖東からはモーフィアス前部会長と食いしん防が参戦。 

 

 初回の議題として、元日の能登半島地震を受けて、各地区の防災への取り組みについ

て意見交換が行われた。 

 どこの地区も問題意識を持って様々な事業を行っているのだが、地区全体の防災意識

を高めていくのは、なかなか難しいという認識で、ほぼ一致していた。 

 

 さて、我らが２人組はというと、まず時間通りログインできたのはいいが、他の出席

者の姿は見え声は聞こえても、こちらからの発信ができないというトラブルに見舞わ 



れた。パソコンのカメラとマイクが動いていなかったのだが、起動させる方法がわから

ず、10分ほどあれやこれや試した後は、あきらめて聞き役に徹していた。 

 

 そのうちスマホを使えばと思いつき、モーフィアス前部会長のスマホでログインして

みると、ビンゴ！ カメラとマイクも作動して、２人は遅ればせながら話し合いに加わ

ることができた。ところが…… 

「あっ、バッテリーが切れそうだ」 

 モーフィアス前部会長の悲鳴が響き渡った。あわててコードを取りに走り、パソコン

とつないで充電に成功。 

 ほっとしたのもつかの間、突然画面が真っ暗に。スマホが過熱したために、作動を  

停止したのだ。 

 無言で見かわすモーフィアスと食いしん防。かくして第１回目の Web 会議は惨憺 

たる結果に終わったのであった。 

 

 

今後の活動予定 

９月 １日（日）市総合防災訓練 8：00～11：00 愛東おくのの運動公園 

13日（金）防災ゲーム体験（平柳町） 

 

※ 出前講座の申し込み受け付けます！ 

 

 

 

勝手にＱ＆Ａコーナー 

 Q：防災運動会といえば、以前バケツリレーをやったことがあります。参加しても  

見てても、たいして面白くありませんでした。 

 A：確かに、バケツリレーは面白いもんじゃないね。自分でやってみてつまらん種目

を勧めたりはしません！ やっても見ても楽しくてためになる種目しか、食いしん

防は紹介しなぁーい！ 

 

 Q：フライ王国の王様がコロッケ、というのが納得できません。モノマネ界の王様な

ら理解できるのですが。 

 A：あ、そっちで攻めてきたか。おぬし、なかなかやるな。これはあくまでも個人的

な評価なんでね。あまり真剣にとっちゃやあよ。 

 

 

 楽しい質問、お待ちしてます！ 

                           （文責：こじまっちょ） 


